



**Acta N° 1.180 Concejo
Municipal
CUENTA PÚBLICA GESTIÓN 2018
30 – ABRIL – 2020**

INDICE

I	Cuenta Pública Gestión Año 2019	02
----------	--	-----------



Acta N° 1.180 del Concejo Municipal Cuenta Pública Periodo 2018

En Maipú, a 30 de abril del año 2020, en la Pista de Patinaje Los Toros de la Ilustre Municipalidad de Maipú, siendo las 16:57 horas, se inicia la sesión N° 1.180 del Honorable Concejo Municipal, sesión extraordinaria, presidida por la Alcaldesa Sra. Cathy Barriga Guerra; y con la asistencia de los concejales, Sr. Alejandro Almendares Müller; Sr. Horacio Saavedra Núñez; Sr. Ariel Ramos Stocker, Sr. Gonzalo Ponce Bórquez; Srta. Karen Garrido Neira y la Sra. Claudia Sandoval Gallegos, Secretaria Municipal Suplente.

Sra. Presidenta: Bueno en el nombre de Dios y la Patria vamos a dar inicio al Concejo Municipal Extraordinario N°1.180, por motivo de la entrega oficial de la Cuenta Pública Año 2019.

En conformidad a lo dispuesto en el Artículo N°67 de la Ley Orgánica Constitucional de Municipalidades N°18.695, vengo hacer entrega al Honorable Concejo Municipal de la Cuenta Pública Año 2019, la que cumple con todos y cada uno de los contenidos establecidos en la letra A, L, de dicha norma legal, se hace presente que esta copia íntegra de este documento se encuentra disponible en la plataforma de transparencia activa del municipio, como también en la página web www.municipalidadmaipu.cl, del mismo modo se hace entrega a cada uno de ustedes de un CD, el que tengo acá en mi poder y un pendrive que contiene dicha Cuenta Pública, la que también se ha remitido en el mismo soporte a los integrantes del Concejo de la Sociedad Civil Cosoc, a las principales Organizaciones Comunitarias de la Comuna, a las Autoridades de las principales Organizaciones Locales, Regionales, Parlamentarias que representan al distrito y la circunscripción correspondiente a nuestra comuna.

Por favor si pueden hacer entrega a cada uno de los Concejales la Cuenta Pública, Relaciones Públicas por favor, muchas gracias.

Recordando que no hay un quorum obligatorio para realizar este Concejo, esta sesión especial contamos con la asistencia del Concejal Almendares, Concejal Horacio Saavedra, Concejala Karen Garrido, Concejal Ramos, Concejal Ponce, comentarles a ustedes e informar también a nuestra comunidad que la Cuenta Pública se va acercar a la comunidad a través de las redes municipales con capsulas de cada área informando los recursos destinados en cada área municipal y también en un impreso que se hará llegar durante los próximos meses a una cantidad razonable de vecinos en representación a la información y a la transparencia.



Quiero presentarles también antes de dar esta pequeña reseña que va a la recepción de la Cuenta Pública, que son las palabras de esta Alcaldesa en representación también del Concejo Municipal y lo que ha significado el año 2019 y esta Cuenta Pública.

La Cuenta Pública del Año 2019 es un fiel reflejo de nuestro trabajo en un año especial y que a pesar de todo lo vivido en el mes de octubre hasta hoy se ven materializadas importantes obras y proyectos con un trabajo social más presente que nunca con nuestra comunidad, parte de una comuna trabajadora con principios y valores, gente de esfuerzo que día a día se levanta a pesar de la adversidad, una de las decisiones más importantes ha sido destinar recursos a la Salud, acercando sin distinción y gratuitamente servicios que hoy nos ponen en primera línea con el manejo de la crisis sanitaria en el país y son un reflejo del trabajo que en estos tres años se ha realizado, acercando la salud a niños, jóvenes y adultos y especialmente a la tercera edad, donde hoy está la principal preocupación y en donde nuestro municipio recibió un reconocimiento el año 2019, otorgado por la Organización Mundial de la Salud, me siento muy orgullosa del trabajo realizado por nuestros Departamentos, en donde se ha reconocido el trabajo por distintas entidades, como por ejemplo la Certificación Ambiental Municipal a Nivel de Excelencia Sobresaliente alcanzando el 100% de las exigencias establecidas por parte de la Seremi de Medioambiente de la Región Metropolitana, Sello Migrante, Premio Todo Mejora Categoría a Instituciones Públicas en Diversidad, Reconocimiento como Comuna Amigable en el Adulto Mayor, logramos tener la mayor cantidad de Áreas Verdes de la Región Metropolitana, también recibimos distinciones por la Innovación Municipal, como por ejemplo y destacados programas como el Ira Móvil y el Museo del Agua de nuestra Sanitaria 100% Municipal, reconocimiento del Programa Puentes de la Universidad Católica y también somos Líderes en Tenencia Responsable, con la mayor cantidad de instalación de micro chips y esterilizaciones, el importante logro de la Finalización de Obras y muchas que están por inaugurarse este año nos habla de un avance importante en donde hemos dado respuestas concretas a compromisos y necesidades de nuestros vecinos, construyendo espacios y mejorando su calidad de vida, seguiremos fortaleciendo nuestro trabajo porque tenemos nuevos desafíos, hoy las familias son y serán mi prioridad y por ello hemos trabajado y lo seguiremos haciendo con amor, con dedicación y con vocación de servicio, en esta Cuenta Pública 2019 cada logro es resultado del esfuerzo y del compromiso que hace este Municipio, alcanzando metas y sueños que sin duda muchos de ellos ya son una realidad a pesar de momentos difíciles Maipú Renace.

Estas palabras son sinceras y yo creo que en el marco que estamos viviendo hoy día en un escenario que quizás si lo recuerdan el año pasado estábamos con la comunidad, estábamos compartiendo esta información tan valiosa para nosotros como para todos ellos y de esta manera que quizás más adelante van a tener que cambiar muchas cosas del cómo relacionarnos y de cómo transmitir la información



y los invito a ver en la pantalla la cápsula que es cortita, que es la primera, escogimos la de Salud porque la salud hoy en día y siempre ha sido la prioridad para muchos y nuestro municipio ha tomado decisiones que nos llevan hoy día a estar más tranquilos y a poder ayudar a la comunidad como lo merece en una contingencia sanitaria como la que estamos viviendo, los invito a ver esta cápsula de la Cuenta Pública y el Área de Salud.

(Se expone video).

Uno de los derechos fundamentales es la salud y la vida y nosotros como gestión nos hemos preocupado por cada una de las áreas, de acercarnos de manera gratuita y sin distinción, uno de los ejemplos es el Primer Centro de Rehabilitación con una inversión de \$1.000.000.000.- mil metros cuadrados que van a tener distintas áreas, de fisiatría, de kinesiología, gimnasio, atención social, talleres y por supuesto va a tener una vida día a día en donde los profesionales van a estar también con la comunidad en un servicio de atención domiciliaria del cual también hemos realizado durante estos años, nuestro primer Centro de Rehabilitación, se encuentra en la Aguada Sur #1850 y sus trabajos se iniciaron en el mes de abril del año 2019 y por la contingencia social de fin de año se retrasaron los trabajos y se inauguró en el mes de marzo, esperamos muy pronto abrir las puertas del Primer Centro de Rehabilitación una vez terminada la crisis sanitaria.

Uno de los pilares fundamentales de nuestra gestión en estos más de tres años ha sido acercar la salud de manera gratuita y sin distinción, con programas innovadores como: Médico a Domicilio, Ira Móvil, Era Móvil y por supuesto en la contingencia creando la Brigada de Aislamiento Social, en donde nosotros trabajamos en conjunto con el Hospital el Carmen, asistiendo a nuestros vecinos en contención social y por supuesto de la mano de la información de la salud, Urgencias en Terreno es uno de los últimos programas que ha asistido completamente con Kinesiólogos, con Enfermeros, con Tens y por supuesto abierto a toda la comunidad a través de una plataforma y un número telefónico y uno de nuestros programas de apoyo a nuestro adulto mayor y que nos da el Reconocimiento por la Organización Mundial de la Salud junto a Médicos a Domicilio es con Amor a Domicilio, que es la asistencia y el cuidado a domicilio de nuestros adultos mayores postrados.

Generalmente los municipios descansan en un Sistema de Salud del Gobierno Central, nosotros hemos sido pioneros e innovadores con la decisión de programas, proyectos y obras que se traducen en un directo beneficio para todos y que hoy más que nunca cobra el real sentido de la salud como la primera prioridad de todas las personas.

El acercar la salud a nuestra comunidad nos ha permitido estar preparados en esta contingencia, quiero agradecer la participación de cada uno de los Funcionarios



que con vocación de servicio está trabajando en esta contingencia sanitaria y por supuesto dar la tranquilidad a toda nuestra comunidad que todos los programas y servicios que están funcionando ya hace tres años permanecerán constantemente apoyando a todos nuestros vecinos y vecinas.

Me encuentro en Avenida 5 de Abril #1150, en el Cecosf El Abrazo, donde se encuentra la primera Sala de Mamografías, en donde está toda la implementación para que nuestras vecinas y también en algunos casos vecinos puedan desarrollar este examen que previene obviamente el cáncer con un diagnóstico a tiempo, destacar también la participación de todas aquellas mujeres que se han realizado la mamografía en estos tres años y que nos ha permitido por supuesto apoyar a aquellas vecinas que se les ha diagnosticado el cáncer a tiempo, con una inversión de más de \$171.000.000.- la primera Sala de Mamografía.

La Atención Primaria está día a día constantemente trabajando y entregando salud a toda la comunidad, es por eso que hemos trabajado en la Remodelación de nuestros 5 Cefam, 3 Cecosf y la incorporación de 3 nuevas Ambulancias completamente equipadas.

Y en el año 2019 se abrieron las puertas del nuevo Cecosf Los Bosquinos y con una inversión de \$300.000.000.- el Cecosf Los Bosquinos tiene inscritos y registrados 5.000 vecinos a los que beneficia diariamente.

Me encuentro en una de las obras más esperadas por nuestra comunidad, se trata del Cefam El Abrazo, con 6.500 metros cuadrados y una inversión de \$5.000.000.000.- sus trabajos se iniciaron en noviembre del año 2019 y está estimada su entrega para el primer semestre del año 2021, va a beneficiar acerca de 30.000 vecinos y vecinas de Ciudad Satélite y Barrio El Abrazo.

Me encuentro en el Cecosf Lúmen con buenas noticias para nuestros vecinos.

Encargada Servicio Central de Salud: Sí, ya estamos preparando el Cecosf Lúmen para poder entregarlo a la comunidad si todo resulta de acuerdo a la programación estaríamos a finales de mayo ya abriendo las puertas de este Centro.

Nosotros agradecemos la respuesta también que nos da Daniela en representación del Servicio Central de Salud, ya que es una necesidad imperiosa justamente por la emergencia sanitaria que estamos viviendo, este Cecosf venía con una serie de antecedentes de una data larga, lo importante es que hoy día y pronto estará abierto a toda la comunidad, prestando la atención necesaria en salud... ¡porque con la salud Maipú Renace!...

Bueno eso era parte de las cápsulas, sabemos que faltan muchas más obras, muchos más proyectos y programas y que están plasmados acá en el CD que



ustedes recibieron, también quería agregar que la Cuenta está en dos tomos está vez, para quienes la necesiten en papel solo la tienen que pedir a través de correo y se les va hacer llegar, lo hicimos a través obviamente del CD porque es mucho más práctico para ustedes llevarla, pero ya sea también Concejal Don Horacio, a Don Herman también se la vamos a mandar si la quieren en papel nosotros se la hacemos llegar y bueno cumpliendo también con la fecha estipulada y de acuerdo a la Ley también que nos hace, no solamente a nosotros sino que a todos los municipios del país realizar esta Cuenta oficial entrega a nuestro Honorable Concejo, vamos a poner término a la Sesión Extraordinaria de este Concejo Municipal, en el nombre de Dios y la Patria, muchas gracias a cada uno de ustedes por su asistencia.

Hora de término de la sesión 17:11 horas.

Certifico que el presente ejemplar es copia fiel del original del Acta N° 1.180, Sesión Extraordinaria de Concejo Municipal de la Illustre Municipalidad de Maipú, y que fue aprobada en Sesión Ordinaria N° 1.183, con fecha 04 de Mayo de 2020.



CLAUDIA SANDOVAL GALLEGOS
Secretaría Concejo Municipal Suplente